
 

命を守る学習を行いました 

① 防災訓練 
４月１０日（木）に防災訓練を行いました。今回は火災

を想定しての訓練でした。どの学年も整然とグランドに避
難することが出来ました。校長先生から以下の話しがあり
ました。  
「なぜ、放送を最後まで聞く必要があるのか、なぜ帽子をかぶ
るのか、なぜ大きな声で報告するのか、考えて欲しい。さらに、
考え、判断し、行動することをこれからも続けて欲しい。」 
近年、集中豪雨などによる川の氾濫や土砂崩れなどの自然災害がニュースで流れ

ます。本校は多くの生徒がバスを利用して登下校している現状です。災害によりバス
が運行不能になることが考えられます。また、熊の出没や、不審者による残忍な事件
も聞こえてきます。そこで、昨年は保護者の皆様にご協力いただき小学校と合同で引
き渡し訓練を実施いたしました。 
昨年度の申し合わせで、隔年で実施となり今年度は行いません。ぜひご家庭で災害

などの話題をしていただき、避難場所の確認や、非常時の対処方法などお話しいただ
きたいです。学校での避難の方法と家庭での方法は違いますので確認したいですね。 
 

② 交通安全教室 
 ４月１１日（金）に交通安全教育支援センター２名の方に来校いただき、交通安全
教室を行いました。車から見る「死角」と自転車で走行するときの注意点をお話しい
ただきました。また、自転車は事故を起こす「加害者」になり得る可能性があり、他
人の人生を壊してしまうこともあると教えていただきました。 
さらに、万が一、自動車との事故に遭っても、そのときはケガがないからといって

「大丈夫です」と言ってその場を終わらせるのではなく、必ず保護者や先生、近所の
人などの大人に力をかりて警察に連絡をすること。ケガの状態によっては１１９番
をすることも必要であることを学びました。知識としては知っていても、いざ事故に
遭う、または事故を起こしてしまった 時に、対応できるか
どうかが重要です。 
事故は自分が気をつけていても、起

こります。自分の身は自分で守る。交
通事故にはくれぐれも気をつけて生
活したいです。 
生徒の皆さんが、話を聞いている表

情がとても真剣でよかったです。 
 

全国学力学習状況調査・NRT検査実施 
 ４月１７日（木）に３年生のみ全国学力学習状況調査を行いました。内容は国語と
数学、理科の３教科と、生徒質問紙でした。実施する目的は、自校の強味や課題を発
見し、日頃の授業や自主学習に活かすためです。結果は９月頃でしょうか。その時期
に検証した結果をお知らせします。１，２年生は４月２２日、２３日に NRT 検査を
実施しました。真剣に調査に向き合う姿が素晴らしかったです。 
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小海中学校ホームページ＜http://www.koumi-jhs.ed.jp/＞からもご覧いただけます。 



３年生が修学旅行に行ってきました 
 ３年生が修学旅行から無事に帰校しました。明るい表情でバスから降りてきたの
が印象的でした。思い出に残る修学旅行になったようです。この経験からまた一歩成
長した姿を見せてもらえると感じています。 
１日目 法隆寺 薬師寺（講話） 奈良公園 東大寺  
２日目 班別タクシー見学 
３日目 嵐山散策 天竜寺 竜安寺 金閣寺  

 

 
本校には担任以外に悩みや相談を打ち明ける窓口を設置して

います。それは職員室の教頭と養護教諭の古越先生です。担任に
は少し言いにくいこともあるかもしれません。困った時は、ぜひ
職員室か保健室にご相談ください。 
悩み事は誰にでもあります。友人とのトラブルや様々なハラス

メントなどを、誰に相談したら良いかわからないこともあるでし
ょう。一番は担任の先生や保護者に相談できると安心ですが、相
談しにくいことを相談できる場所が他にもあることを知ってお
いてください。 

また、スクールカウンセラーも月に１回程度来校します。本校
のカウンセラーさんは皆さんが小学校の頃からお世話になって
きた鈴木慶可（やすか）先生です。鈴木先生の来校は、５月１６
日（金）、６月２７日（金）、８月２９日（金）、９月５日（金）、
１０月３１日（金）、１２月４日（木）、１月２３日（金）です。
カウンセラーさんとお話がしてみたいときは担任の先生や保健
室、職員室に相談しましょう。また、保護者の方もカウンセリン
グの対象となります。カウンセリングのご希望がある場合は学校
92-2140（教頭）までご連絡をお願いします。 

 
 
 
 
 

毎年行っているアルミ缶回収を、今年も地域の方に協力
していただき実施します。回収したアルミ缶はリサイクル
業者に引き取っていただき、その収益で福祉施設へ福祉用
具を寄贈する予定です。１年生も１ヶ月がたって徐々に協
力する姿が見られるようになってきました。良い伝統とし
て引き継いでいきたいです。 

今年度は、福祉施設への寄贈以外に、学校生活で必要な
物の購入にも活用していきます。 

悩み事相談や、ハラスメントなどの相談はどうすればいい？ 

今年も水曜日にアルミ缶を集めます 

   


